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黄金、名表……民品典当的宠儿
□记者 许晓洁

近几年来，我市出现了不少典
当行，有着上千年历史的老行业，
如今重焕生机。典当贷款方便快
捷，可解燃眉之急，从典当行贷款
成了小微企业融资贷款的途径之
一。有人形象地将典当行称为小
微企业融资的“便利店”。

近日，记者走访了我市多家典
当行，发现典当行非常青睐的民品
典当业务，却是个有待深挖的领域。
为什么典当行喜欢民品典当业务？
什么限制了我市民品典当业务的发
展？记者采访了几位业内人士。

民品典当也被称为民品质
押贷款，是典当行业内针对个
人、中小企业开展的快速融资
业务，是只需经评估师专业评
估，把物品进行质押登记后，
即可迅速获得贷款的一种质
押贷款方式，特点是贷款速度
快。当品一般是具有一定流
通价值的普通物品，如珠宝首
饰、高档手表、相机、手机、家
电、古董等。

□据 和讯网

如今，典当行越来越重视民品典当
业务。业内人士表示，随着典当业的扩
张，民品典当业务的增幅有显著提高，
但依然难以和房产典当业务抗衡。制
约民品典当业务发展的因素有很多，最
主要的就是评估师的缺乏问题。

据了解，2012年上海典当行业发
生较大金额骗当案件三起、小金额骗
当案件数十起。上海典当协会认为，
骗当事件连续发生的原因是行业扩
张步伐加大，企业发展速度加快，越
来越多的企业开展民品典当业务，但
是专业人才缺乏，限制了这项业务的
发展。

上海典当行业协会会长吴贤达表
示：“民品典当的缺失会让典当行业失
去最核心的竞争力。融资业务是很多
金融机构都能做的，只有民品典当业务
才是典当行区别于其他金融机构最显
著的特征，如果失去这项业务，典当行
将会在与其他金融机构激烈的竞争中
被边缘化。”

房产、汽车等有专门的鉴定机构，
风险很小，而民品包罗万象，手机、手提
电脑、高档手表、金银珠宝、古董、字画
等的鉴定，需要靠评估师的“火眼金
睛”。评估师如果失误，就会造成经济
损失。民品门类众多，培养不同门类的
评估师所需时间不一样。贵金属、钻石
等门类的评估师培养的时间较短，经过
两三年的学习、实践就能独当一面；翡
翠玉石、手表、古董、字画类的评估师，
没有十几年或几十年的阅历和功力，很
难练就“火眼金睛”。

成为优秀的评估师需要长时间的
学习和实践，绝不是一蹴而就的，可是
又有多少典当企业愿意花长时间、高代
价培养一名优秀人才呢？

某典当行老板透露：“不少典当行
不愿花大量时间、精力、金钱培育新人，
因为远水解不了近渴，而且难回本，划
不来。” （www.hexun.com）

评估师一将难求
制约民品典当发展

近日，记者来到洛阳金德信典当
有限公司，该公司总经理马江涛告诉
记者，他们喜欢民品典当业务是因为
其风险小，变现方便。

马江涛说：“如果当户把房产抵
押给典当行，典当到期后无法支付当
金和利息，典当行在处理这种情况
时程序很复杂，而且房产典当的当

金数额较大，可能造成典当行大量
资金长期被套牢。典当行做生意，
还是想让资金流动起来，这样对各
方都有好处。”

据了解，在股权典当业务方面，
典当行则要对企业的负债情况调查
得很清楚，如果企业负债较多，那么
典当行就要慎之又慎，这项业务的开

展在评估方面难度较大。
“还是民品典当业务风险小。”马

江涛说，如果把珠宝首饰、古董、字画
这类民品作为当物，那么当户在无
法支付当金、利息时，典当行可以将
当物轻松变现。此外，这类物品体
积较小、移动方便，保管成本也相对
较低。

▶▶青睐民品业务，因其风险小

据了解，如今在北京、上海这些
大城市里，民品典当业务开展得红红
火火，24小时营业典当行的出现，也
是为了满足百姓典当民品的需要。
大城市的典当行收当的民品数量较
多，所以绝当品（到期未赎的物品）也
相对较多，不少人还会把典当行当成

“淘宝店”，来这里“淘”一些价廉物美
的宝贝。

洛阳金贵典当行总经理孙建生
说，在他们店里，房地产、财产权典当
业务约占50%，机器设备、仓单质押业
务约占45%，民品典当业务只占5%。

如何才能拓展民品典当业务？
孙建生说：“百姓手中可典当的民品
不少，但是古代当铺的形象对大家的
观念影响太大了，很多人觉得，不到
走投无路的境地，绝不进典当行。有

些人已经了解了典当的好处，想到典
当行融资贷款，但因为怕被别人瞧不
起，去典当行贷款时都一个人去，生
怕被熟人看见。”

“其实，到典当行贷款的，大多
是有钱人。”马江涛告诉记者，需要
用贷款来实现“钱生钱”的，大部分
是有钱人，大家来典当行贷款时，
尽可以理直气壮。

▶▶观念需扭转，典当不丢人

民品典当时，什么东西最受典当
行欢迎？什么东西典当行不喜欢呢？

孙建生告诉我，黄金作为硬通
货，变现非常容易，因此典当行很愿
意接收，当金会给到市场价的70%~
80%。名表也是典当行愿意接收的
一种当物，其市场价格透明，价格评
估相对容易，一旦绝当，典当行出手
变现也相对容易，而且这类物品还具
有一定的升值空间。

玉石典当起来就没有那么划算
了。孙建生说，目前我国玉器市场不
太规范，而且价格比较“虚”，典当行
不敢给出很高的当金，一般为专家估
价的50%左右。

“对于手机，我们不太愿意接受。”
孙建生说，手机本身价值不高，在鉴定
是否是水货，是否更换过零件方面有
一定困难，会给估价造成困扰。

孙建生提醒，市民在办理民品典当
业务时要带齐有效身份证件、购物发票
等，方便典当行收当人员进行查验。

▶▶民品典当，黄金更划算
名词解释

民品典当

当户典当黄金饰品 （资料图片）


